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Требует решения Ситуация

Разруха на новой 
набережной
Ксения БЛАЖИЕВСКАЯ

«Вид обновлённой набережной 
в Добрянке изрядно портят 
разрушающиеся исторические 
здания. Почему их не ремонти-
руют?» – обратилась в редак-
цию жительница города Ирина 
Третьякова.

Действительно, несмотря на то, 
что наконец-то проводится ре-
монт Добрянского историко-
краеведческого музея и «До-
ма общественного собрания», 
судьба ещё двух исторических 
зданий на набережной – «За-
водской конторы» и «Правле-
ния подзаводской волости» – 
вызывает вопросы.

Как отмечает администра-
ция Добрянского округа, куда 
мы обратились с официальным 
запросом, оба здания являются 
объектами культурного насле-
дия Пермского края, памятни-
ками истории и культуры ре-
гионального значения, однако 
находятся в частной собствен-
ности.

«По иску Государственной 
инспекции по охране объектов 
культурного наследия Перм-
ского края в 2022 году в отно-
шении собственника объекта 
«Контора заводская» (ул. Со-
ветская, 3а) вынесено судебное 
решение, согласно которому 
необходимо провести работы 
по сохранению объекта куль-
турного наследия», – говорится 
в ответе администрации окру-
га за подписью заместителя 
главы Николая Поздеева.

Уточняется, что собствен-
ник приступил к разработке на-
учно-проектной документации 
на проведение работ по приспо-
соблению объекта культурного 

 e Для здания «Заводской конторы», по данным администрации, ведётся разработка проекта по ремон-
ту и реставрации. Но когда начнутся сами работы – не сообщается. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

наследия для современного ис-
пользования. Специализиро-
ванная проектная организация 
должна завершить разработку 
до конца этого года.

Здание «Правления подза-
водской волости» должно быть 
изъято вместе с земельным 
участком в муниципальную 
собственность. Об этом имеет-
ся решение суда, однако в дан-
ный момент на имущество на-
ложены ограничительные ме-

ры. В какой срок здание пере-
дадут городу и когда начнётся 
его ремонт, не сообщается.

В конце прошлого года в ад-
министрации округа заявляли, 
что рассматривается идея вре-
менно закрыть разрушающи-
еся здания фальшфасадами. 
Называлась стоимость на эти 
работы – порядка полутора 
миллионов рублей, но сред-
ства из местного бюджета так 
и не были выделены.

 e В здании «Правления подзаводской волости» вот-вот обрушится 
крыша, внутри - мусор. Объект собираются изъять в муниципальную 
собственность. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

 e Автоавария, при которой водитель сбил бетонные столбы 
линии электропередачи, произошла 8 сентября на улице Розы 
Люксембург в Добрянке. / ФОТО ГАИ

В начале сентября в До-
брянке несколько раз от-
ключали электроснабжение 
практически по всему 
городу. «Что происходит 
с электричеством?» – недо-
умевают наши читатели.

Аварийное отключение 
электричества в городе про-
изошло в ночь с 8 на 9 сентя-
бря. Затем днём 10 сентября 
снова пропала электроэнер-
гия примерно на час. Вече-
ром того же дня сбой про-
должался минут десять.

Мы направили запрос 
в сетевую организацию 
с просьбой прокомментиро-
вать, по какой причине так 
часто обесточивается город. 
А также поинтересовались, 
какие меры предпринимает 
компания, которая сегод-
ня занимается передачей 
электроэнергии в Добрянке 
и Полазне.

Ответ получен от ком-
пании ООО «РегионЭнерго-
Сеть», которая ведёт дея-
тельность на нашей терри-
тории после реорганизации 
городской энергосетевой 
компании «Энерго-Альянс».

Как сообщает и.о. гене-
рального директора В.А. 
Ознобихин, 8 сентября от-
ключение произошло из-за 
автоаварии: «ГАЗель» въеха-
ла в железобетонные опоры. 
Происшествие случилось 
на улице Розы Люксембург 
в 18:15. «Аварийная ситуа-
ция устранена за 1 час 37 
минут», – говорится в отве-
те. Но не уточняется, когда 
именно проводились ре-
монтные работы.

По инциденту 10 сентя-
бря сообщается, что ава-
рийная ситуация возникла 
из-за переключений на под-
станции, принадлежащей 
сторонней сетевой органи-
зации. От перенапряжения 

в электросети сработала за-
щита. «Аварийная ситуация 
устранена за 1 час 6 минут», 
– поясняют электрики.

Со ссылкой на законода-
тельство разъясняется, что 
продолжительность отклю-
чения может составлять не 
более 72 часов в год, но не 
более 24 часов подряд.

«Несмотря на боль-
шой объём и техническую 
сложность устранения ава-
рийных ситуаций по г. До-
брянке, персонал ООО «РЭС» 
своевременно и в короткий 
срок произвёл работы по 
восстановлению электро-
снабжения в городе», – до-
бавляется в ответе.

По вопросу предотвраще-
ния аварий на электросетях 
сообщается, что «в Добрянке 
и Полазне сетевой органи-
зацией проводятся ремонт-
ные работы. На 2025 год за-
планированы мероприятия 
по капитальному ремонту». 
Они пройдут на подстанции 
«Город».

В соцсетях жители окру-
га активно обсуждали непо-
ладки с электричеством, у 
кого-то от скачков напряже-
ния сгорел телевизор, у кого-
то насос. В итоге пришли к 
выводу: нужнообращаться 
в суд на электросети за ком-
пенсацией ущерба либо при-
обретать стабилизатор для 
дорогостоящей техники. В 
надёжности электроснаб-
жения приходится сомне-
ваться.

P.S. Пока верстался номер, 
21 сентября большая часть 
города вновь погрузилась 
во тьму: вечером электро-
энергия пропала примерно 
на полчаса. Из-за сбоя с элек-
тричеством у многих исчез 
интернет, который сотрудни-
ки операторов связи настраи-
вали в течение суток.

Ненадёжное 
электричество
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Ледяная, но обжигающая

Леонид ПЕРВУШИН

11 января полазненцы Виктор 
Балдин и Ирина Кувальцева 
приняли участие в увлека‑
тельных трейловых снежных 
соревнованиях на 15 км – От‑
крытом первенстве Соликам‑
ска «Снежная рысь».

«Это был снежно-белый трейл, 
очень мощный и настоящий. 
Сначала бежали по парку, за-
тем – по хорошо почищенной 
трассе, а дальше – по полю 
и в лес, по сугробам! Такая кра-
сота кругом: высоченные со-
сны, ёлки и снег, снег, снег!» 
– поделилась Ирина впечатле-
ниями в соцсети.

По её мнению, трасса была 
проложена круто, с идеальной 
разметкой. А перед стартом 

Зимний бег. В январе бегуны-ветераны из Полазны успешно поучаствовали в нескольких соревнованиях

Рысью по снегу 
Ирина опасалась, что в силу 
не самого юного возраста она, 
возможно, побежит по незна-
комой дистанции в одиночку.

– Все «быстрые рыси» ум-
чались вперёд, а я бежала 
всю дистанцию одна, только 
за мной – несколько чело-
век. Было нелегко… Но на шаг 
я ни разу не перешла! Пыхтела, 
было очень жарко, но бежала! – 
делится она, прийдя к финишу 
шестой среди участниц до 60 
лет. 

Виктор Балдин, занявший 1 
место в категории «60+», оста-
вил более лаконичный коммен-
тарий.

«Трасса – огонь! – поделился 
он мнением в соцсети. – Снег 
весь перемесили, его было 
очень много!»

А 7 января неутомимые 
любители бега в числе едино-

мышленников из пермского 
клуба «Вита» поучаствовали 
в Рождественском пробеге 
до Белогорского монастыря. 
Общая протяжённость трассы – 
47 км, но бегуны могли выйти 
на старт на промежуточных 
отрезках с учётом своей под-
готовки и самочувствия. Ири-
на, которая участвовала в этом 
пробеге в четвёртый раз, пре-
одолела рекордные для себя 
34 км (в прошлом году – 27, в по-
запрошлом – 18).

В прошедшую субботу Вик-
тор и Ирина отправились в Че-
лябинскую область на пробег 
по льду озера Тургояк.

Праздник. В Крещение жители округа окунулись в освящённую воду

 e Жительница Добрянки Алина Данечкина шестой раз в Крещение 
окунается в ледяную воду. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

 e Те, кто 
не рискнул 
окунуться 
в прорубь, про-
сто умывались 
освящённой 
водой. / ФОТО В. 

САЗОНОВОЙ

 e Полазненцы Ирина Кувальце-
ва и Виктор Балдин – на трассе 
пробега до Белогорского мона-
стыря. / ФОТО ИЗ СОЦСЕТИ

 e Отец Ки-
рилл провёл 
праздничную 
литургию у ку-
пели в Слад-
ком логу. / ФОТО 

В. САЗОНОВОЙ

Ольга МЕЛАНИНА

В Крещенскую ночь, на 19 января, немало 
жителей Добрянского округа окунулись в освя‑
щённую воду.

В Добрянке традиционно подготовили прорубь 
на пруду. Кто-то набирал воду в бутылочки, а са-
мые смелые с головой уходили под воду.

Жительница Добрянки Алина Данечкина оку-
нается в крещенскую прорубь уже шестой раз.

– Когда заходишь, то не чувствуешь всего 
этого холода ледяной воды. А когда окунаешься 
с головой, захватывает дыхание. Выходишь – 
кожу покалывает. И наполняешься необыкно-
венным чувством свободы, – поделилась она 
ощущениями.

Также была открыта купель в Сладком логу, 
где в последние пару лет Крещение не праздно-
валось. Отец Кирилл провёл литургию и окропил 
собравшихся освящённой водой.

Официальные купели были открыты также 
в Полазне и Усть-Гаревой.
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Профориентация. Школьники смогли побывать в роли специалистов разных профилей

Побывать в роли повара, врача, 
пожарного и многих других 
профессий удалось ученикам 
старших классов Добрянки.

Ребята стали участниками 
профориентационного фору-
ма «Карьерные перспективы», 
который состоялся 10 февраля 
в городской школе № 3.

Веру Сокольникову и Кри-
стину Ширяеву из кадетской 
школы больше всего заинтере-
совала презентация Чусовско-
го филиала Уральского меди-
цинского колледжа.

– Мне интересно всё, что 
связано с медициной, – объяс-
няет Кристина. – Я собираюсь 
поступать в медакадемию, 
дополнительно занимаюсь 
химией и биологией. Вообще, 
я из династии педагогов, но ве-
рю, что стану первым врачом 
в нашей семье! Мечтаю освоить 
профессию неонатолога-реани-
матолога, помогать новорож-
дённым.

В другом кабинете школь-
никам предлагается испытать 
практические навыки спа-
сателя – на скорость надеть 
спецодежду сотрудника МЧС: 
брюки, куртку, каску. Одним 
из добровольцев, вызвавших-
ся пройти испытание, стал 
одиннадцатиклассник школы 
№ 3 Иван Зырянов. В установ-
ленные нормативы с первого 
раза он не уложился, но полу-
чил представление, с какой 
скоростью должны работать 
спасатели.

– Я хочу служить в структу-
ре ФСБ, – признался он. – Но по-
бывать в роли пожарного – это 
тоже ценный опыт. В целом 
этот форум очень интересный, 
можно узнать про самые вос-
требованные профессии, на ко-
торые в этом году будет про-

водиться набор в колледжах 
и вузах.

Сразу несколько площадок 
на мероприятии представил 
Добрянский гуманитарно-
технологический техникум. 
В этом году здесь будет открыт 
набор на юристов, учителей на-
чальных классов, поваров, свар-
щиков, медсестёр. Кроме того, 
планируется открыть новую 
специальность «Мастер по ре-
монту и обслуживанию инже-
нерных сетей ЖКХ», обучение 
будет на бюджетной основе.

Самый большой интерес 
у ребят вызвала специальность 
сварщика: попробовать свои 
силы в наплавке выстроилась 
целая очередь. Правда, сварка 
проводилась через компьютер-
ную программу, но она отража-
ла точность шва, его аккурат-
ность и прочность.

– Я буду точно учиться в До-
брянском техникуме, – говорит 
десятиклассник школы № 2 
Евгений Харисов. – Только ещё 
не определился с выбором, 
вроде и к автомеханике тянет, 
и к сварке. Но если буду свар-
щиком, то у нас даже династия 
получится: мой дед долгое вре-
мя тоже работал сварщиком 
в Полазне.

В рамках форума прошла 
профориентационная квиз-игра, 
а также образовательный ворк-
шоп «Карьерные перспективы, 
или Почему успех важно пла-
нировать», где ребята получили 
практические советы по плани-
рованию своей карьеры.

Примерили профессии
 e Ученицы Добрянской школы № 1 Вера Сокольникова и Кристина Ширяева обошли все кабинеты, где 

проводились мастер-классы по медицине. / ФОТО В. САЗОНОВОЙ

 e Немалый интерес вызвало гончарное дело.  e Иван Зырянов примерил костюм пожарного.

 e Ученик Добрянской школы 
№ 2 Евгений Харисов попробо-
вал себя в роли сварщика: с по-
мощью компьютерной програм-
мы и специального «электрода» 
он сделал первый шов. / ФОТО В. 

САЗОНОВОЙ

 e Татьяна Останина (справа) у студентов Добрянского техни-
кума научилась пеленать новорождённого.


